

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

COLABORACION

TEMAS DE ESTÍO

ACUARELA DE MAR

A copiar el agua del mar que circunda Mallorca han venido pintores del mundo entero. Porque el agua marina que lame las costas, y besa las playas, y llena las calas famosas de nuestra isla, tiene tonos insospechados y coloridos maravillosos. ¡El mar! Es el espejo inmenso donde se refleja la inmensidad y la grandeza del Creador supremo que con un «fiat» autoritario sacó de la nada los cielos y los mares, los astros y las montañas...

A nuestra «Roqueta» parece que la adornó con dobles encantos: no es extraño, pues, que los amantes fervorosos de la naturaleza quieran grabar en la tela la hermosura de sus paisajes, la nitidez de su cielo, y el poeta enamorado de su belleza la cante y transcriba en versos.

Y entre los encantos de Mallorca, el mar... Cual ondulante y gigantesca cabellera se mece dulcemente... y flota y se desliza hasta besar la fina arena de la orilla y salpicar con su espuma de plata la roca que se levanta bravía.

¿Y por qué ha de romper y empañar este encanto, la desnudez provocativa que existe actualmente en nuestras playas y que envenena el aire impregnado de brisa marina?

Mucho se ha hablado de la playa, poco se ha conseguido. Voces autorizadas se levantan frecuentemente señalando su peligro, mas se hace el sordo a esas voces y continúan con el mismo aspecto inmoral y pagano.

A tí, joven cristiana, con esta «acuarela de mar» en particular nos dirigimos: ¿cómo practicas tu cristianismo en la playa? Tu religión no se reduce solamente en unas prácticas piadosas y luego vivir a tu capricho; es necesaria una constante «Acción» esparciendo alrededor la savia del buen ejemplo; un vasto campo se ofrece a tu vista ¡está tan desmembrada la sociedad actual que necesita de constante y entusiasta cooperación.

¿Te gusta la playa? ¿es necesario para tu salud el ejercicio de natación? No te decimos que no vayas; lo que reclamamos, porque así lo exige tu condición de bautizada, que asistas con traje de baño correcto y que tu conducta edifique y sea la que corresponda a una joven cristiana.

La práctica de la natación no justifica trajes de baño inconvenientes. Es un error creer que con trajes correctos no se puede nadar; tal vez eso exija más cuidado en la elección del modelo, pero no otra cosa. De todos modos, ante la moral ha de sacrificarse la comodidad.

Mujer... que te ha cantado el poeta en mil estrofas como flor delicada lanzando en tu entorno dulce perfume, has sido envuelta de un vaho maleante que ha tronchado tus pétalos purpúreos: costumbres extranjeras han ido infiltrándose en nuestra España, y en nuestra isla, tan puras y limpias como su cielo, las costumbres de sus mujeres de antaño recatadas payesas sencillas, de una casta firme y digno orgullo de nues-

tra Mallorca; es necesario que vuelva, que vuelva este pasado luminoso marcando sus huellas de sabor tradicional. ¡Animo! joven cristiana, forma parte de este resurgimiento moral como canta el himno de la «Juventud de Acción Católica Femenina»:

Adelante, Jesús nos reclama,
Levantemos en triunfo su Cruz,
El ardor de la fe nos inflama,
Pasaremos igual que la llama
Proyectando en el mundo la luz.

Sobre el mundo trastornado y desequilibrado por luchas y ambiciones pon tu la luz del buen ejemplo y de las buenas costumbres. ¡Animo! No desoigas este vibrante llamamiento:

Juventud, por guión la pureza,
Que ninguna se sienta incapaz,

Debemos saber sobreponernos a modas y costumbres inconvenientes, aunque esto nos cueste sacrificio. Nuestra raza y nuestra historia española nos obligan a la abnegación y a la valentía. Recientes son tantas gestas, tantos sacrificios, tanto heroísmo... ¿Hemos nosotros de rendirnos ante una imposición pagana y extranjera? No olvides que caliente aun está la sangre por los campos de tu España y repercute lejano el eco del último cañonazo de una guerra; que en justo castigo de Dios ha caído sobre nuestra Patria porque grandes pecados pesaban en la balanza de la divina justicia, y ha tenido mucha culpa de ello la inmoralidad pública de la mujer, particularmente en la playa.

Y para afianzar sobre buena base todo lo dicho anteriormente en esta «acuarela de mar», no puedo menos de reproducir unos párrafos de la conferencia del Padre Labara, S. J. sobre, «Las playas en su aspecto moral».

«—No tanto sufre la Iglesia de Jesucristo por los perseguidores que la odian, cuanto por los que, llamándose sus hijos, la venden con su conducta pagana y abiertamente inmoral.

«Y no ha de venir el remedio de los males en que Dios ha permitido nos vemos, por la cesación de los perseguidores, sino por la instauración franca, valiente, sin doblez ni cobardía, de la doctrina y moral de Cristo, en el vivir integral de la vida de todos y cada uno de los cristianos.»

Y este es el último de los temas de estío... Porque ya por el campo de los cielos se acerca el otoño pastoreando un rebaño de nubes. Porque ya llega el otoño estrujando las uvas de las altas parras y de las bajas vides. Porque, con su llegada, el mar, este mar inmenso y maravilloso, trueca muchas veces su calma por la ira, y contra las rocas de la costa quiebra con furia su cristal transparente que se convierte en cataratas de espuma... como si despertara de un sueño y protestara, de una vez, de todas las inconveniencias que ha tenido que soportar durante el estío.

A. E. C.

COLABORACION

COMENTARIO

Mientras algunas Naciones de Europa se preparan para una guerra de larga duración, España sigue reorganizándose. En medio de la gravedad de la situación, nuestro Caudillo y su Gobierno siguen con firmeza el camino que el País se trazó en la lucha heroica por su independencia política y económica.

En las guerras civiles—y la nuestra era también contra los enemigos del exterior—los servicios quedan gravemente perturbados al faltar la unidad de dirección. La colectividad queda escindida y los daños que se causan al enemigo afectan a la misma nacionalidad.

Los grandes males se ponen de relieve al llegar la paz. Los puertos, caminos, barcos, ferrocarriles, etc. destruidos durante la lucha hay que reconstruirlos al terminar las hostilidades prescindiendo de quienes causaron el daño.

En España, al imponerse la paz victoriosa de Franco, existía, en la zona roja, una espantosa desorganización que alcanzaba todos los órdenes de la vida. La población hambrienta moría de inanición, la industria estaba paralizada, la agricultura en gran decadencia por falta de seguridad, y el comercio casi era nulo. A todo ello se unía el caos monetario provocado por la incapacidad de los gobernantes marxistas y la más disparatada inflación.

A este tétrico panorama hay que añadir las horribles matanzas de los ciudadanos más destacados por su inteligencia o posición social. Y se debe también tener en cuenta las bajas de los frentes, que entre los rojos sobre todo fueron numerosísimas.

Sobre este cuerpo herido de la Patria tiene que actuar el Gobierno con clara inteligencia y mano firme.

Estos días con el revuelo de noticias internacionales se distrae la atención pública de las disposiciones oficiales que colocan los sillares más firmes del nuevo Estado.

Los Ministerios normalizan paulatinamente su vida, los altos cargos de los organismos militares y civiles son cubiertos con personas de probada capacidad y se procede a la reorganización efectiva y eficaz de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Todo ello con un vigor de iniciativa digna del mayor encomio.

Resuelto con grandes dificultades el pavoroso problema de la alimentación, queda todavía sin solucionar el paro en la industria, especialmente en la catalana, que carece de primeras materias.

El Gobierno había logrado adquirir una importante partida de algodón, pero la guerra submarina y el bloqueo de las escuadras dificultan, de modo inevitable, la navegación. Pero sólo una demora pueden sufrir los cargamentos que vienen a España, y una vez desembarcados el ritmo hacia la normalidad se acentuará.

El pueblo se siente bien gobernado por unos hombres inteligentes y de exaltado patriotismo que quieren a todo trance conseguir nuestro resurgimiento económico, político y cultural. Los españoles, antes tan escépticos, tenemos fe en los destinos de España.

La voz del Caudillo, plena de humanidad, halla eco en el concierto inter-

nacional con el beneplácito y satisfacción de los que ciegameamente le seguimos. La Patria se siente libre porque al frente de ella se halla un Caudillo que con mano firme y serena visión dirige certeramente la nave del Estado.

Sobre el mundo se abaten nubes de tormenta, pero nuestro Gobierno con enérgica tranquilidad vigoriza la paz hispana contra todos los elementos.

Las masas que oyen y aplauden los discursos de Franco presienten ya que el sacrificio de la guerra no ha sido estéril y que la palabra Imperio cobra sentido de realidad.

Las medidas de carácter social, tan acertadamente promulgadas; la sólida constitución militar; el impulso dado a nuestras fuentes de riqueza, y el orden y la disciplina que se imponen con el ejemplo de los de arriba, nos llevarán a la grandeza por la que murieron nuestros caídos.

Difícil es que los españoles, salvo en los momentos de peligro, vuelvan sus ojos al Estado y sientan las necesidades colectivas; pero incluso esto se va consiguiendo poco a poco. Hoy nos sabemos todos amparados, y mientras otras naciones se sienten arrastradas a un inmenso volcán, España tiene la seguridad del que se siente bien protegido. No hay necesidad que se nos diga que no se dará ni un solo paso en beneficio de otros intereses, porque sólo preocupan a nuestra Jerarquía los superiores de la nación.

Hay que ser justos con la actuación del Gobierno, y a sus sabias disposiciones debemos corresponder con nuestro agradecimiento y mayor entusiasmo. Porque se necesita también el calor popular que dé vida a los mejores propósitos.

M. P.

Septiembre de 1939. A. de la V.

DE TODO UN POCO

El oro de España

Con la devolución del oro español que estaba depositado en Mont-de-Marsan desde 1932 como garantía de un préstamo de 1.115 millones de francos primeramente y después 148 más, se ha fantaseado no poco y se han echado al vuelo cifras y más cifras que produjeron la natural confusión en los no versados.

Para dar una idea exacta de la cuantía del oro devuelto al tesoro de España, a continuación nos es grato consignar los siguientes datos estadísticos:

Los cinco camiones franceses que trajeron el áureo cargamento contenían 26.783.000 dólares en oro físico, constituido por monedas de veinte dólares cada una.

El peso del oro es de 44.589 kilos, o sea cuarenta y cuatro toneladas y media, puesto que cada dólar tiene un peso de un gramo sesenta y siete centésimas (1/67) y, por tanto, cada moneda de 20 dólares, que es el tipo de las que forman la expedición, pesa 33'43 gramos a la ley de 900 milésimas, que es la que rige en los Estados Unidos.

Ahora bien; el dólar oro contiene 1'50 gramos de oro puro y evaluado así son cuarenta toneladas justas de oro puro.

La par intrínseca del dólar con la peseta es de 5'18 pesetas por cada dólar oro,

ALMA EBUSITANA

Tarde de verano, frescor de brisas y amor del ocazo. ¡Buena tarde para salir a caza de impresiones por esta tierra de Ibiza!

Carretera de San Antonio, dirijo mis pasos vagamente, beatíficamente. En vez de leer en la biblioteca los libros de hojas muertas, prefiero estudiar en el campo las páginas vivas de la divina poesía. Y para tal estudio se requiere, más que todo, atención y comprensión.

Paso por entre verdes maizales y feraces huertas. A veces una noria vieja, digna del estro de Colom, oculta entre rosales e higueras, voltea acompasadamente.

La suave cordillera de montículos sonríe, cubierta por las copas de los pinos frondosos. El campo, los valles, las lomas, todo es un sueño de paz y de amor. Pequeños rebaños de corderos, ingravidos, silenciosos, sin ruido de cencerros—tan característicos en Mallorca—van paciendo tranquilamente.

y por consiguiente, los 26.783.000 dólares son 138.735.940 pesetas oro, que es la suma con que desde 29 de Julio cuenta nuestro patrimonio monetario amarillo, en unión de las restantes cantidades poseídas por el Tesoro nacional y por el Banco de España.

Dicha cantidad equivale a cinco millones de libras esterlinas en números redondos, y como cada libra tiene 798 gramos de peso a la ley de 916 milésimas que es la vigente en Inglaterra, se deducen las mismas cuarenta toneladas de oro a que venimos refiriéndonos. La libra esterlina o soberano contiene 732 gramos de oro puro.

El balance de libros del Banco de España en 31 de Diciembre de 1931, acusaba 2.050 millones de pesetas oro en Madrid, 197 en sucursales y 279 en corresponsales y agencias en el extranjero, o sea un total de 2.526 millones, que, excepto los 138 que ahora vuelven al seno de los sótanos del Banco de España, han sido materialmente robados por el Gobierno rojo, que no respetó la propiedad privada de una institución como el Banco de España, ni consideró que despojando al Banco nacional de esa masa de metal propia de la garantía del billete había de perjudicar intrínsecamente al mismo billete con que él estaba haciendo la guerra, como, en efecto, ha ocurrido al encontrarse la circulación fiduciaria roja, que suma de 18.000 a 20.000 millones de pesetas, carente de todo respaldo metálico y con precios desorbitantes que llegaron a fijarse en plaza a 10.000 pesetas por una máquina de escribir, a 300 pesetas un par de zapatos, *el sic de ceteris*.

Algunas vacas os miran a la vera del camino, con sus ojos graves, solemnes.

A veces topáis con algún carro de payeses, esos payeses adustos, cerrados y sombríos de Ibiza. Ora, os sorprende la canción, de un dejo lánguido y lloroso, de alguna joven campesina, recargada de vestidos y atavíos. Ora, encontraréis una casita de campo, blanca como flor de azahar, pequeña, circundada de parrales y chumberas. ¡Toda el alma de esta isla vibra en unas estampas de tan hondo carácter y belleza tal.

Para amar a Ibiza, es preciso conocerla; más que conocerla, comprenderla. No me extraña que a tantos cause hastío esta isla con su riente ciudad algo primitiva, con el carácter tan beatíficamente calmoso de sus payeses, con el perezoso atraso de sus costumbres, con esa psicología no a todos accesible. ¿Qué tiene que ver esa moderna discordancia con la pulcritud de su paisaje, al que por otra parte le presta una fisonomía tan peculiar? Un pueblo sin alma propia es un pueblo sin valor propio. Ibiza tiene su alma, tiene su valor. Para amarla, empero, es preciso comprenderlo. Es preciso saber pasar por entre la vulgaridad inherente a todo, para descubrir la belleza de tal barrio típico, tan viejo, tan original, con sus balcones repletos de flores y de ropa extendida, con sus rapazuelos sucios jugueteando, con su «madona» blanqueando aquella casa de sabor fenicio, con sus calles olvidadas de toda ley municipal. Precisa gran comprensión para apreciar aquella casona campesina tan pequeña, tan baja y tan incómoda; o aquel payés ignorante de toda corrección y civilidad.

Yo comprendo esa alma irregular de Ibiza, y la amo. La amo con sus defectos y sus virtudes, con su olvido y su gracia.

Camino de San Rafael, cuya iglesia blanquea sobre alegre loma, he estudiado y he comprendido ese carácter, esa fisonomía ruda del alma ebusitana, empanándose, al mismo tiempo, de la belleza severa y dulce de sus campiñas.

El crepúsculo—fuego y pasión—, toda una polvareda de oro, flamígero y violeta, extiende su rosado abanico más allá de los montículos suaves y los valles encantados.

Sobre estas lomas de San Rafael me place admirar la variada belleza del paisaje inmenso: casitas rústicas, huertas vívidas, pinedas susurrantes, promontorios áusteros, colinas sonrientes, ambiente nítido; y allá, en lo lejos, montes

Cristo dijo: Amaos los unos a los otros

Mundo... hombres... dirigentes,
cese la lucha, el rencor.
Abrazaos combatientes.
¡Corazones, más que mentes,
para que reine el amor!

J. C. Ragaci.

El público todo, sin excepción, agota en seguida las ediciones diarias de nuestros rotativos, y sin excepción también está pendiente y preocupado por cuantas noticias dan, casi sin interrupción, las radios de toda Europa.

y montes, unos montes verdes, no muy altos, que parecen meditar, hieráticos y extáticos... ¡Cuánta hermosura y cuánto poema! Ni una llanura considerable; ni una montaña escarpada y abrupta: todo es suavidad, capricho, ensueño, delicia... ¡Oh tierra singular! ¡Preciso es no tener corazón para no amarle y engrandecerle!

El sol, custodia de fuego y rosa sobre los montes, va descendiendo, inmergiéndose tras los horizontes... El paisaje se baña en sus últimos reflejos, y se impregna de su agonía meditabunda.

Yo regreso a la ciudad. La luna empieza a clarear sobre el campo entre sombras. Todo es una plegaria de amor y adoración.

Me encanta el alma de este paisaje. Casualmente, viene a mi mente el recuerdo de otros vistos en mi vida. Evoco las feraces llanuras de Urgel, con el nevado Pirineo en el fondo; la santa montaña—catedral del Montserrat—con sus graníticas agujas que hienden el cielo; la noble grandeza de las llanuras de Mallorca y sus gravedosas sierras; la austeridad luminosa de Formentera, Ibiza tiene sobre todos esos paisajes algo muy propio y original: es un juego de luz y policromía, un capricho de variedad y hermosura, algo nunca visto; no es el campo llano con la huella de milenaria agricultura ni es la selva inhabitada, Ibiza es sólo Ibiza, su alma no tiene nada de los demás pueblos y tierras; su luz es característica, y su belleza, peculiar.

Ibiza es la sonrisa de una melancólica doncella pensativa hecha paisaje. Es el amor de una ideal mujer que ama sin esperanza, hecha alma de un pueblo y una raza.

¡Y el trovador se complace, muchas veces, con estas sonrisas y amores de mujer!...

MIGUEL GAYÁ y SITJAR.

Ibiza, 1939.

Aún conociendo ya lo intranquilizador del momento, por la extrema gravedad a que ha llegado la situación internacional, todavía, ante la magnitud de lo que pueda suceder, se confía en algo imprevisto, y hasta milagroso, que impida el desarrollo total de la mayor de las catástrofes que pueda imaginarse.

Se confía, además, en el corazón de los dirigentes del mundo entero. Se confía, esperanzados en que esos corazones de todos los hombres de buena voluntad, se interpongan como murallas, como líneas de defensas inexpugnables, ante las cuales se destruyan razones más o menos... razonables por su fundamento, pero nunca humanitarias; porque la continuación de esta guerra inigualable traería de un modo cierto el aniquilamiento total de la civilización, el caos, el terror y el hundimiento de todas las naciones y sus combatientes, puesto que no habría seguramente ni vencidos ni vencedores, porque la desgarradora catástrofe, que sólo el pensarlo, asusta, sería igual para todos.

Se confía, y deberán todos, todos en absoluto localizar el conflicto, para no perjudicar a otros países. Así lo pide nuestro Caudillo.

¿Está loca la humanidad? Preguntar es ésta tan trascendental que es imposible afirmarla o negarla; pero sí puede asegurarse que el egoísmo, las ambiciones, las venganzas, el rencor, el materialismo insaciable, imperan una vez más sobre la justicia, sobre el deber y sobre las almas de los hombres guías, que en esta ocasión debieran sobreponer por encima de todo y por todo el amor y la paz, cumpliendo así la doctrina Cristiana, no olvidando aquellas palabras de Jesús, que por ser suyas fueron divinas, y por ser divinas deberían prevalecer en los corazones y en las almas de los que conducen a los pueblos: «Amaos los unos a los otros».

¿Triunfará el milagro, mejor dicho, el deber ineludible? Aguardemos, con la fe puesta en Dios.

JOSÉ CABELLO.

Madrid, 4 Septiembre de 1939. Año de la Victoria.

Se desea alquilar

una casa, que tenga una porción de tierra. Para informes dirigirse al anuncio n.º 180 en esta Administración.

Folleto del SOLLER — 11 —

LA SOLTERONA

Novela original de Pierre l'Ermitte

pués de Pascua se podrá empezar a hablar en serio del asunto.

¡No se exalte usted!

Lo que le digo es sobre todo para que usted no se desespere.

Entre estas dos frases hay un término medio.

Encuéntrelo, y que sea ya para usted de cierta dulzura. Es el más vivo deseo del que es ya un poco su cura y que deviene más y más su aliado y amigo.

El cura N.

Aquella tarde, la silletera de cabellos blancos, muy psicóloga, encargada de la venta de cirios en la parroquia de San Francisco de Sales, no pudo menos de fijarse en un apuesto y distinguido joven que fué a pedirle un grueso cirio, lo encendió y lo puso él mismo ante la Virgen de la iglesia antigua.

CAPÍTULO XI

Diario del «Campo»

Heme aquí llegada al «Campo». He traído conmigo mi cuaderno, ya que;

no hablando apenas, tengo más que nunca necesidad de escribir.

Mamá y Colasina están también aquí.

¡Con que ojos más diferentes lo miro todo ahora!

Una facultad nueva se ha desarrollado en mí: la comprensión del sufrimiento universal, que en este mundo acecha por todas partes... sufrimiento humano, sufrimiento inmenso de los animales, sufrimiento de los vivos, y sufrimiento también de los muertos... ¿Cuándo, Señor, esta tu pobre creatura llegará al fin?

El año último, las vacaciones largas pasadas en el «Campo» fueron para mí de una exquisita dulzura.

Tengo la impresión de que se me preparaba a lo que ha sucedido, como se caldea el hierro antes de machacarlo y doblarlo.

¿Es posible?... Y soy yo la misma?

¡Yo, para quien «amar» lo era todo... Ahora amar es la cosa odiosa, la trampa en la cual, por nada del mundo, quiero dejarme coger ya... la gota de efímera felicidad que se paga con un infinito pesar...

¡Oh, sí, he sufrido tanto!

¡Mi corazón está tan quebrantado!

¿Estás satisfecho, poder invisible, que has dispuesto así las cosas aquí abajo, que el dolor está doquiera, desde el átomo al ser que piensa y prevé? *Omnis creatura ingemiscit et parturit...* leía ayer en la misa... Es, pues, un artículo del Credo de este valle de lágrimas.

Si, como una esponja, se exprimiera la tierra, chorrearía sangre y lágrimas.

Esta mañana, después de una noche clara, he abierto mi ventana sobre una campiña fresca, apacible, tierna, hermosa, una verdadera campiña de primavera.

Los pajaritos se bañaban locamente en el pilón cubierto de musgo del estanque bajo la fina lluvia del surtidor que el jardinero había abierto en obsequio nuestro.

Como tengo la cabeza vacía, he permanecido un momento con los ojos fijos en el surtidor. Las gotitas, donde jugueteaba el gran sol indiferente, parecían luchar entre sí... esforzarse en subir, en pasarse delante. Pero la separación era muy corta, y no duraba más que un segundo. Casi en seguida la gotita irisada caía de nuevo en el pilón, luego en el estanque. Y mirando abajo el agua oscura, era imposible discernir la gota que momentos antes había sido la perla deslumbrante de la que no había sido nada.

Y he pensado que en el inmenso pilón humano acontecía lo mismo... Almas que se lanzan... suben... llegan... permanecen unos segundos en la luz... para caer de nuevo muy pronto en la mediocridad, tal vez en la nada.

Únicamente las almas piensan, recuerdan y sufren.

¿A qué ese suplicio de Tántalo?

¿A qué ese sufrimiento?

¿Es Dios quien lo ha creado?

¿Es Él quien lo permite?

¿Por qué?... ¿Por qué?

Mi sensibilidad hipertensa lo advierte ahora doquiera a ese sufrimiento, que procede de las cosas... que procede del hombre egoísta, cobarde y cruel.

El campesino sobre todo es en general de una espantosa indiferencia para con el sufrimiento de sus animales. Es una de las más profundas tristezas del campo.

Que se mate cuando es necesario, pero que no se martirice. Esto está reservado al hombre...

Reíos de mí, gentes graves, pero ahí tengo la prueba. Apenas he llegado a este lugar para encontrar un poco de calma, y he tenido que sufrir ya esta tarde a causa de la cocinera que estaba de un humor ferroz porque la gatita blanca ha parido unos gatitos y los ha escondido.

Si, la gatita ha osado esconderlos... ¡Qué crimen!

La mujer quisiera encontrarlos para tener el placer de darles muerte.

Cuando la gata, casi sin fuerzas, ha venido a mendigar un poco de leche en la cocina, la harpía la ha encerrado y se ha ido, en guisa de matanza, hacia el jardín primaveral donde los pajaritos cantaban y todo convidaba al amor, a la vida.

He notado que el animal que bebía de una manera precipitada y jadeante, ha comprendido la maniobra y se ha lanzado contra la puerta para que se la abriera. Pero

Notas de Sociedad

LLEGADAS

El jueves de la pasada semana vino, de Belfort, el joven comerciante D. Antonio Oliver Ballester.

De Belfort llegó, el sábado último, don Vicente Mayol, del Puerto de esta ciudad.

El lunes, procedentes de Burdeos, llegaron los esposos D. Guillermo Bernat Ozonas y D.^a Elcía Deltell, con sus hijos Paquita, Elcía y Guillermo.

Procedentes de Valencia llegó, el miércoles, D.^a Magdalena Casanovas de Oliver, con sus hijos.

De la Península, y con el fin de pasar los días de permiso de que disfrutan en compañía de sus familiares, vinieron el lunes los jóvenes soldados D. Lorenzo Bauzá y D. José Pach.

Para fijar su residencia en esta ciudad ha llegado, de Nantes, la señora D.^a Antonia Mayol, Vda. de Colom, con su nieta señorita Antonia.

Procedente de Le Thor, ha regresado a esta ciudad D. Miguel Cardell.

De su viaje a Cataluña y extranjero, han llegado a Sóller el maestro nacional D. José Guasch Espina, su señora esposa y su hijo.

Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

El lunes de la anterior semana embarcaron en el vapor-correo de Valencia, para Carcagente, en cuya población tienen su residencia comercial, los esposos don Juan Reynés y D.^a María Vicens, con sus hijas Srtas. María, Antonia, Catalina y Rosita.

Para Reims salió, el martes, el comerciante D. Antonio Albertí.

Ha regresado a Barcelona, donde tiene su residencia, la señora D.^a Catalina Frontera Muntaner, esposa de D. Antonio Mayol Castañer.

En el avión salió, el miércoles, D.^a Catalina Vicens Mayol de Cardell, la cual, después de pasar una temporada en esta ciudad, regresa a Stuttgart (Alemania) con objeto de reunirse con su esposo allí comercialmente establecido.

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

J. Caldentey Carrió

Médico de Asistencia Pública Domiciliaria de Sóller, por oposición

Tiene el honor de participar al distinguido público sollerense, que ha abierto su consulta de Enfermedades de la Infancia y

:: :: :: :: :: Medicina General, de 9 a 11. :: :: :: :: ::

J. A. PRIMO DE RIVERA, 41

EXÁMENES

En los exámenes de Ingreso sufridos en el Instituto de 2.^a Enseñanza de Palma han sido aprobados los niños Guillermo Castañer Crespi, Salvador Reynés Arbona, Jaime Bennassar Alcover y Pedro Antonio Serra Bauzá, alumnos todos ellos del Colegio de los Sagrados Corazones de esta ciudad.

Felicitemos a los jovencitos estudiantes y a sus profesores, haciendo la felicitación extensiva a los respectivos padres de aquéllos.

OPERADA

En la Clínica Pleras, de Palma, ha sido operada con feliz resultado la señora doña Apolonia Aloy Moyá, esposa de D. Vicente Mayol.

Celebramos el éxito de la operación y hacemos votos para el total restablecimiento de la enferma.

BODAS

Día 11 del mes en curso, lunes de la presente semana, en la capilla de la Purísima de esta Parroquia, que estaba espléndidamente iluminada, se unieron con el perpetuo vínculo del matrimonio el joven industrial D. Pablo Noguera y Bermengo y la bondadosa señorita María Coloma Morell y Colom, que lucía valioso traje. Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el Rdo. Dr. D. José Pastor.

Fueron padrinos: por parte del novio, sus padres, D. Miguel Noguera y Martí y D.^a María Bermengo y Colom, y por parte de la novia sus padres, D. Juan Morell Bauzá y D.^a Catalina Colom y Mayol. Firmaron el acta como testigos D. Juan Oliver y Oliver, propietario, y D. Pedro Frontera y Trías. Terminada la religiosa ceremonia, en automóviles se dirigieron los numerosos invitados a la casa del padre de la contrayente, en donde fueron obsequiados con espléndido desayuno.

Por la tarde los novales esposos—a quienes deseamos eterna dicha en su nuevo estado—salleron para Palma en viaje de boda.

Reciban con este motivo los novales esposos, padres respectivos y demás familia, nuestra más sincera felicitación.

yo he tenido miedo de que su recelo y su prisa no traicionaran su maternal escondrijo.

Esta tarde hacia las seis

La cocinera está que exulta y salta de gozo... Ha dado con el escondrijo.

Hay tres gatitos blancos muy monos, bien escondidos en la espesura de uno de los dos grandes macizos de cañas que encuadran nuestra capilla.

He ido a ver a los pequeñuelos. Son muy lindos con su naricilla de terciopelo rosa. La madre no ha tenido miedo de mí... ha comprendido que era una amiga... Ella se daba enteramente a sus pequeñuelos.

He soñado ante esta delicadeza de amor. Desde luego se da uno cuenta de que un ser bueno ha creado ese instinto maternal, tan admirable, tan conmovedor.

Pero entonces, ¿quién ha creado el gozo salvaje de esa mujer, que, no obstante, ha tenido hijos?...

La oigo que allá bajo está abriendo un hoyo donde echará vivos a los tres gatitos—tal es la costumbre en el país—y hácelo con una satisfacción que ni siquiera disimula.

—Ah! pícaro, has hecho bien en esconderlos, pero con todo he sabido encontrarlos a tus feos hijos.

En este momento, tengo todavía ante mis ojos la vida, el amor y la belleza... La gata está extendida para que los gatitos puedan amamantarse a su gusto.

Dentro de un instante, bajo los pies pesados de esa mujer habrá una ignominia más, entrañas que sangrarán, la muerte...

¿Por qué Dios permite que florezca la vida para dejarla aniquilar desde su aparición? ¿Por qué?... ¿Por qué?...

Y si digo una palabra a la cocinera, se producirá una escena lamentable; dirá que la gata es *suya*... y por tanto tiene el derecho de hacer de ella lo que le dé la gana!... De todos modos ella matará... Se ha hecho siempre así en la familia...

Poco más de las seis

Se acabó... La mujer vuelve a la cocina satisfecha, con la pala ensangrentada en la mano, y explica el hecho a la doncella. Ha abierto un hoyo muy profundo, ha cogido los gatitos con la pala, los ha arrojado en él, lo ha llenado y luego pisoteado...

—¡Y peso yo 82 kilos!

El día siguiente por la tarde

Da lástima ver la gatita... Toda la noche, todo el día, va y viene en busca de sus gatitos... Mañlla de dolor sin parar jamás... Ha subido varias veces a mi aposento y se ha lanzado contra la llave del cerrojo para que le abriera... Me he levantado... la he seguido... me ha conducido hacia el espeso macizo de la capilla. ¡Había escogido tan bien su nido! Y ha contemplado largamente el lugar devastado.

En la misma capilla de la Inmaculada, a las seis y media del jueves, se unieron con el santo lazo del matrimonio la simpática señorita Rosa Arbona Enseñat y el joven D. Bartolomé Pons Pons.

Autorizó la unión el vicario D. José Morey y celebró la misa de velaciones el Rdo. D. Jerónimo Pons, tío del contrayente.

Fueron padrinos de boda los padres de la novia, D. Mateo Arbona Escales y doña Catalina Enseñat Arbona, y los hermanos del novio, D. Juan y D.^a Francisca, ésta en representación de su madre enferma.

Actuaron de testigos D. Francisco Casanovas Coll y D. Juan Colom Joy.

Los novales esposos—a quienes deseamos la mayor suma de felicidades en su nuevo estado—salleron en viaje de bodas por el Interior de la Isla.

Ante el altar de la Virgen Milagrosa de nuestra Iglesia parroquial, bellamente adornado e iluminado con profusión, el jueves, a las siete, unieron para siempre sus vidas la bella señorita Esperanza Borrás Mayol, hija de los conocidos comerciantes de esta plaza D. José Borrás Pastor y de D.^a María Mayol Sastre, y el distinguido joven D. Juan Montaner Jusama, oficial de la Cámara de Comercio, de Palma.

Al entrar la novia en la iglesia—la cual iba ataviada con un bonito traje de calle—fué saludada por los acordes del órgano pulsado por el organista Rdo. D. Miguel Rosselló, quien durante la misa interpretó adecuadas y bellas composiciones.

Bendijo la unión y celebró la misa el Rdo. D. José M.^a Cerdá Montaner, vicario de la Santísima Trinidad, de Palma, emparetado con el contrayente.

Fueron testigos los señores D. Sebastián Bennassar Binimelis y D. Antonio Gil Llebrés.

Después de este solemne acto los novios, junto con sus familiares e invitados, se dirigieron al «Hotel Ferrocarril», donde les fué servido exquisito lunch.

Poco después los novales esposos salieron en viaje de bodas para los puntos más pintorescos de nuestra bella Mallorca.

A las muchas felicitaciones recibidas

con motivo de su boda, unan los jóvenes desposados la nuestra muy efusiva y cordial.

También en la mañana del jueves, a las ocho, se celebró la boda de la agraciada señorita Juana-Ana Ferrá Vives y el joven agricultor D. Miguel Canals Borrás.

La ceremonia tuvo lugar en la capilla de la Inmaculada Concepción de la Iglesia parroquial, profusamente iluminada, bendiciendo la unión y celebrando la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.

Apadrinaron la boda: por parte del novio, sus padres, D. Vicente Canals Enseñat y D.^a Isabel María Borrás Oliver, y por la de la desposada también sus padres, don Sebastián Ferrá Morey y D.^a Francisca Vives Colom.

Firmaron el acta como testigos los jóvenes D. José Marroig Estades y D. Jaime Garau Alcover.

La novia lucía un elegante traje de calle, llevando en sus manos un precioso ramo de flores naturales.

Terminado el acto, la feliz pareja salió en viaje de bodas para Palma y principales pueblos de la Isla.

Al felicitar sinceramente a los novales esposos hacemos votos para que hallen ambos en su nuevo estado la más completa felicidad.

En la mañana de hoy, en la capilla de la Milagrosa de la Iglesia de la Misión, de Palma, a las ocho y media, se ha celebrado el enlace matrimonial de D. Julián Vicens y Estarellas y la bella señorita Rosa Arbona y Trías.

Ha bendecido la unión y ha dicho la misa de velaciones el vicario de San Jaime, Sr. Jaume. Vestía la novia elegantemente valioso vestido blanco. Han firmado el acta como testigos: por parte del novio, sus primos D. Jorge Balaguer, Ingeniero Industrial, y el Maestro Nacional D. Matías Balaguer; y por parte de la novia, su padre, el propietario D. Juan Arbona y Arbona, y su hermano, D. Juan Arbona y Trías.

Los novales esposos—a quienes deseamos interminable dicha—han salido en viaje de bodas por algunos pueblos de la Isla.

Felicitemos a los nuevos desposados, haciendo extensiva nuestra felicitación a sus respectivas familias.

FERROCARRIL DE SOLLER S. A.

A partir del día de hoy y horas de las nueve a las doce, se procederá al pago de los cupones de las obligaciones N.º 45 serie B y N.º 51 serie A, así como de los títulos amortizados hasta 31 de Diciembre de 1936.

Los tenedores deberán justificar su propiedad de acuerdo con lo que está dispuesto por el Decreto de 19 de Septiembre de 1936, sin cuyo requisito no podrán hacer efectivos sus derechos.

Sóller, 15 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.

Después de todo, yo también estoy sola... y sin objeto.

Toda la noche y todo el día han resonado en mis oídos los maulllos desesperados de la madre.

A veces la cocinera la interpela estúpidamente:

—¿Qué tienes?... ¿Qué quieres?

Y le tiende un plato con algunos restos de carne.

—La gata ni siquiera lo mira.

Entonces, de nuevo, me doy cuenta del problema que se plantea: Dios quiere la vida, y la quiere celosamente. La brizna de yerba brota, a pesar de todo, aun en el balastro regado, día y noche, por el hogar de las locomotoras enrojadas.

Y por otro lado... la suprime... la deja suprimir, y en una multitud de casos—el mío, por ejemplo—no permite darla en manera alguna...

¡Misterio entre tantos misterios!

¡Sufrimiento entre tantos otros sufrimientos!

Oh!, si pudiera dormirme al fin... y no despertarme más...

Es tan amargo mi dolor que, puesto que tengo la desgracia de vivir, he llegado al extremo de soñar con mi derecho al eterno reposo.

Jamás había descendido tan profundamente en el abismo de la desesperanza.

(Continuará).

La Memoria del Colegio Municipal de Segunda Enseñanza

Beneficios que reporta el citado Colegio a los alumnos de esta ciudad

Terminado el curso escolar 1938-39, el Director del Colegio Municipal de Segunda Enseñanza, D. Damián Canals, elevó al Magnífico Ayuntamiento de esta ciudad una Memoria de la actuación del citado Colegio durante el ejercicio recién terminado.

De la referida Memoria entresacamos los siguientes conceptos:

El total de alumnos matriculados asciende al número de 83, de los cuales 61 corresponden a la Sección masculina y 22 a la femenina.

Previo a la celebración de la Misa del Espíritu Santo se inauguró el curso escolar 1938-1939.

Entre los diversos actos religiosos, en que tomaron parte los alumnos del Colegio, mencionamos la Fiesta de Santo Tomás de Aquino, la del Beato Ramón Lull, Patrón del Colegio, y la de Santa Teresa de Jesús. Los alumnos practicaron también algunos días de Ejercicios Espirituales.

Parte muy activa tomaron igualmente en las fiestas de carácter patriótico: Conmemoración de la muerte de José Antonio, Fiestas de la Victoria, etc. Al constituirse la Delegación local del S. E. U., ingresaron en el mismo todos los alumnos.

Con arreglo a la orden del Ministerio de Educación Nacional se interesó el Ilmo. señor Jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Superior y Media la aprobación del Colegio Municipal de Sóller, aprobación que se obtuvo el día 17 del pasado Abril.

Esta aprobación lleva consigo el que el Colegio tenga cinco profesores licenciados, con un número adecuado de auxiliares y ayudantes, y se hizo lo posible para lograrla porque, de esta manera, las puntuaciones dadas por los profesores de este colegio serán válidas para los exámenes de reválida, ventaja importantísima que sólo pueden disfrutar los Institutos y Colegios autorizados.

La Fiesta de Fornalutx

Prosiguieron el sábado último los festejos que la villa de Fornalutx ha celebrado este año con el mismo esplendor con que antaño celebraba su tradicional fiesta patronal, y como el día anterior asistió a la misma un gran número de personas de esta ciudad, aunque no tan elevado como el día principal de la Fiesta.

Por la mañana tuvo lugar una sencilla pero emocionante ceremonia en honor de los caídos en la guerra; y seguidamente hubo animadas carreras para niños y niñas, y por la tarde y por la noche celebráronse bailes típicos y de salón y unos conciertos musicales por la banda de música venida de fuera.

Se prohíben las aglomeraciones ante las panaderías

Por la Delegación Provincial de Baleares de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes se ha puesto en conocimiento del público que no se permitirán ninguna clase de aglomeraciones en las puertas de los establecimientos destinados a la venta de pan.

Como está repetidamente ordenado, cada cliente se surtirá de él en los establecimientos en que habitualmente lo hace. Haciéndose presente que aquellos que intentaran adquirir el pan en establecimientos distintos al de su proveedor, además de no ser atendidos, serán sancionados.

Los intereses españoles en Francia

Nota del Ministerio de Asuntos Exteriores

El Ministerio de Asuntos Exteriores hace público, para conocimiento de los españoles residentes en Francia y Argelia, que el convenio hispano-francés de 7 de Enero de 1862, en su artículo 4.º dice:

"Tanto los españoles en Francia como los franceses en España estarán exentos de toda contribución de guerra, anticipos, préstamos, empréstitos y toda otra contribución extraordinaria, cualquiera que sea su naturaleza que se establezca en uno de los dos países en virtud de circunstancias excepcionales y no fuere la que se imponga sobre la propiedad inmueble. Estos estarán exentos de cumplir todo cargo municipal o concejil y todo servicio personal ya sea en los ejércitos de tierra o de mar ya en la guardia o milicia nacional, así como de cualquier servicio especial en la milicia, con tal que presenten la certificación de su matrícula expedida por la respectiva embajada, legación o consulado. Sin embargo, los españoles en Francia y los franceses en España que posean bienes reales y tengan algún establecimiento comercial o industrial se hallarán sujetos en igual grado a la carga nacional."

El artículo 7 prescribe:

"Los ciudadanos de los dos países no podrán sufrir respectivamente ningún embargo ni ser requeridos con sus buques y tripulaciones y objetos de comercio de cualquier clase, para ninguna expedición militar ni para servicio público de ninguna especie sin estipular a los interesados una indemnización previamente convenida. Estarán, no obstante, sujetos al servicio de bagajes teniendo en este caso derecho a remuneración oficialmente fijada por las autoridades competentes para los ciudadanos del país."

Burgos, 11 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.

Nota Agrícola

La futura cosecha aceitera

Pocos años como en el presente se interesan tanto nuestros terratenientes y campesinos por la cosecha de aceitunas que penden de los árboles en los olivares de nuestros alrededores. La escasez del precioso líquido, que se deja sentir intensamente en la actualidad, hace más ansiosamente esperada la nueva cosecha, y todas las miradas convergen en las zonas oliveras en demanda del avance de un pronóstico acerca de la probable producción y del curso de maduración de las aceitunas.

Afortunadamente, una visita a diversos lugares de las laderas de nuestro valle nos permite adelantar una nota optimista acerca de la próxima cosecha y de su cuantía.

Las aceitunas, favorecidas por las frecuentes aguaceros de este verano tan anormal, van siguiendo un curso de maduración muy favorable, y si bien en la parte alta de nuestros montes se han producido bastantes desprendimientos de las mismas, a medida que se desciende la cosecha se va haciendo más normal y en los olivares bajos la cosecha es sencillamente espléndida.

En conjunto, entre los olivares altos y bajos la futura cosecha puede conceptuarse de buena, y la cantidad de litros de aceite que se obtenga promete resultar igual o un poco superior a la del próximo pasado año salvo que la mosca del olivo que ha hecho ya su funesta aparición, no malogre este lisonjero resultado que ahora se espera.

El Subsidio al Combatiente

La recaudación del mes de Agosto

Las cantidades ingresadas durante el mes de Agosto último por este concepto en la cuenta corriente abierta por la Comisión Provincial en el Banco de España, importan la suma de 592.285'12 pesetas.

Está formada esta cantidad por las partidas siguientes:

Venta de tickets	149.247'20
Reintegros	41.343'70
Día sin postre	22.381'88
Espectáculos	17.041'25
Recargo 25 por 100	17.166'15
Tabacos	233.838'45
50 por 100 Plato Unico	67.142'49
Ferrocarriles	1'65
Licencias de Caza	2.300'50
Licencias de Radio	589'80
Varios	41.232'05
Total	592.285'12

En esta ciudad se recaudó al expresado fin: Por venta de tickets, 3.916'60 pesetas; por reintegros, 660'00; por día sin postre, 1.013'85; por espectáculos, 918'05, y por recargo 25 por 100, 607'05. Total 7.115'55 pesetas.

La fiesta de la Alquería del Conde

Los vecinos de la barriada de la Alquería del Conde han organizado para hoy y mañana su tradicional fiesta en honor del Dulce Nombre de María.

El programa de los actos a celebrar difiere poco de lo que suele ser costumbre en esta clase de fiestas; pero sea cual sea siempre atrae a gran concurrencia deseosa de expansionarse y distraerse con las mismas.

Los actos que se preparan en la populosa barriada de la Alquería del Conde son los siguientes, de los cuales nos ocuparemos con más detención en nuestro próximo número:

Sábado, día 16

A las 7.—Al son de la gaita y el tamboril será paseado por las calles de la ciudad un corpulento y valiente toro, siendo luego sacrificado y repartido en raciones entre los señores accionistas.

A las 21.—Grandes bailes típicos y de salón.

A las 24.—Himno Nacional.

Domingo, día 17

A las 7'30.—En el oratorio de los Padres Filipenses se celebrará solemne Oficio.

A las 16.—Carreras pedestres.

A las 21.—Concierto y bailes típicos por la Banda municipal y Gran Verbena amenizada por una afamada Orquesta.

A las 24.—Himno Nacional.

Se retiran todos los permisos para trabajar en horas extraordinarias

La Delegación Provincial de Trabajo ha publicado la siguiente nota:

"Habiéndose concedido por esta Delegación, en épocas en que era necesario, permiso a numerosos patronos para trabajar en horas extraordinarias, precisa en la actualidad reducirlos a los estrictamente necesarios en casos justificados según las disposiciones legales.

En consecuencia, esta Delegación ha dispuesto:

1.º—A partir del día 20 en Mallorca, y del día 25 en Menorca e Ibiza, quedarán retirados todos los permisos para trabajar en horas extraordinarias, y, por tanto, terminantemente prohibido trabajarlas en todos los centros de trabajos de Baleares.

2.º—Los patronos que tengan necesidad de continuar trabajando en horas extraordinarias, lo solicitarán de nuevo, antes de dicha fecha, a esta Delegación, la que lo concederá en los casos justificados a juicio de la misma.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palmas, 11 de septiembre de 1939. Año de la Victoria.—El Delegado actual, Antonio Mur.

El XXV aniversario de la Consagración del Arzobispo-Obispo de Mallorca

Lo celebrará el Dr. José Miralles Sbert, y con él esta Diócesis, el 19 de Noviembre próximo

Así lo ha anunciado por medio de expresiva y oportunísima circular el Gobernador Eclesiástico de Mallorca. En ella, después de recordar la máxima solemnidad con que fueron celebradas las bodas de oro sacerdotales de nuestro ilustre y amado Prelado, «cuyo aniversario conmemoraron cariñosa y efusivamente las diócesis de Mallorca, Barcelona y Lérida en recuerdo agradecido del que era o había sido su Pastor, los Prelados de España por simpatía al Hermano venerable que es ornamento del Episcopado, y el mismo Romano Pontífice en reconocimiento de una larga vida consagrada por entero al servicio de la Santa Iglesia»; y después de apuntar una idea muy plausible: la de establecer en esta Diócesis la Fiesta o Día del Obispo, para adoctrinamiento del pueblo de lo que es el Obispo y de lo que representa en la Iglesia de Dios, cuya realización verían de seguro con gusto, como nosotros, los cultos y piadosos diocesanos, se dispone:

Que el día 19 de Noviembre—el vigésimo quinto aniversario se cumple el día 15— a las diez y media de la mañana se celebre en la Santa Iglesia Catedral Basílica solemne misa cantada, siendo el celebrante, si acoge los deseos de Cabildo Catedral, el Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo.

En el ofertorio de la misma, el M. I. señor Canónigo Magistral ocupará la sagrada cátedra, explicando un punto de doctrina acerca de la dignidad y ministerio episcopales.

Terminada la misa, se cantará un Te-Deum, al que deberán asistir con cruz alzada y hábitos corales todas las Rdas. Comunidades parroquiales de la Ciudad.

Después del Te-Deum se celebrará una recepción en el salón del trono del Palacio Episcopal.

Se ordena, además, que en las Parroquias o iglesias filiales de fuera de la Ciudad, el propio domingo día 19 y a la hora en que pueda haber mayor concurso de fieles, se cante un Te-Deum, y se deje a la iniciativa de los Rdos. Párrocos y Vicarios «in capite» o de los que hicieren sus veces, organizar en sus feligresías algún acto o actos en que se instruya al pueblo fiel acerca de la dignidad y puesto del Obispo en la Jerarquía Eclesiástica.

El Otoño anticipado

Un final de estío tan irregular como lo ha sido y continúa siéndolo el del presente año bien puede calificarse así, porque en realidad las variaciones atmosféricas que prematuramente se iniciaron, aun en la época en que de ordinario suelen dejarse sentir los más fuertes calores del verano, y persisten todavía, son más propios que de la estación de la que aún no hemos salido de la otoñal en que el sábado próximo vamos a entrar.

Se suceden los días nublados, y el tiempo lluvioso, con gran aparato de relámpagueo y tronadas, que ha reinado en las últimas semanas no nos ha librado tampoco en la presente del consiguiente chaparrón. Este descargó en la noche del miércoles, a cosa de las once y media, y vino acompañado de granizo; pero, por fortuna, fué sólo instantánea la granizada, continuando la lluvia una hora más. Serenóse luego el cielo y al día siguiente ya brilló el sol con todo su esplendor.

También se suceden desde algunas semanas a esta parte unos relentes muy intensos, tanto, que en las fincas del llano del fondo de nuestro valle quedan las plantas mojadas todas las noches despejadas como si hubiera llovido. Es por esto que la temperatura agradable que aquí se disfruta de día, en las horas que tenemos en nuestro horizonte el sol, baja notablemente en cuanto transpone éste la elevada montaña del *Telx*.

CRONICA LOCAL

Se suspende provisionalmente la recepción de almendra

Hasta que se conozcan las existencias

De la Delegación de Baleares de la Subcomisión Reguladora de la producción de frutos secos.—Almendra—hemos recibido para su publicación en estas columnas la siguiente nota, que por el interés que encierra para nuestros agricultores nos complacemos en reproducir a continuación:

«Con el fin de evitar excesivas existencias de almendra en pepita, que dificultan su buen almacenamiento y operaciones preparatorias para la entrega de las ventas realizadas, precisando para ello grandes locales a consecuencia de la abundante cosecha, y siendo conveniente encauzar las entregas con relación a las ventas, esta Delegación ha dispuesto lo siguiente:

1.º—Hasta que esta Delegación tenga conocimiento, mediante las declaraciones juradas de las existencias de almendra, y en virtud de lo prevenido en el artículo 28 de las Instrucciones de 29 de Agosto último, se suspende provisionalmente la recepción de almendra en los almacenes oficiales.

2.º—A medida que esta Delegación reciba las peticiones de compra del fruto, ordenará la entrega de almendra, de manera que no resulte perjudicado ningún propietario.

3.º—En evitación de pérdidas y averías que pueda experimentar la almendra descascarada, se prohíbe se efectúe la rotura de la misma, debiendo los propietarios conservarla en cáscara después de haber sido perfectamente secada.

4.º—Se recuerda a todos los poseedores de almendra lo prevenido en los artículos 1.º al 6.º, 10 y 11 de las Instrucciones antes citadas, significando que las declaraciones juradas de existencias han de servir de base para proceder a la ordenación de entrega, y que sin dicho documento no se recibirá cantidad alguna de almendra.

5.º—El incumplimiento de cuanto se ordena será sancionado conforme se previene en las citadas Instrucciones de 29 de Agosto último.

Palma de Mallorca, 8 de Septiembre de 1939. A. de la V.—El Delegado, José Casanovas Durán».

De la partida de arroz traída últimamente

Para retirar los vales que corresponden a cada familia

El señor Alcalde de esta ciudad ha participado al vecindario, mediante un bando, que existiendo un cupo de arroz sobrante del reparto anterior, prevenía a aquellas personas que reuniendo las condiciones necesarias para poder adquirir su correspondiente medio kilogramo de arroz no lo hubieren verificado, se les señalaba un plazo de dos días, que termina hoy, para poder adquirir el vale necesario en las oficinas de este Ayuntamiento, desde las ocho de la mañana hasta la una de la tarde. Pasado este plazo concedido se dispondrá del sobrante del arroz en la forma que se crea conveniente.

Reapertura de las escuelas públicas y privadas

De conformidad con las disposiciones de la Junta Provincial de Primera Enseñanza, ayer, viernes, día 15 del corriente, se celebró la apertura de las escuelas públicas y privadas de esta ciudad.

Con objeto de celebrar la fiesta de la Exaltación de la Escuela Cristiana, que se celebró el día anterior, en todas las escuelas públicas y privadas de Sóller, los niños y niñas de las mismas se presentaron a la hora previamente señalada en los respectivos locales, celebrando dignamente dicha Fiesta.

Llamamiento oficial a los españoles residentes en Francia

Se les invita a regresar a España cualesquiera que sean las circunstancias en que se encuentran

La embajada de España en París ha publicado un llamamiento dirigido a todos los españoles residentes en Francia, ya sea como refugiados políticos, ya sea como libres ciudadanos, ya sea en los campos de concentración, invitándoles a regresar a la Patria, donde, dadas las actuales circunstancias, se encontrarán en una situación mucho mejor de la en que se encuentran actualmente en Francia.

Esta nota no afecta de modo directo, al parecer, a los españoles que tienen negocios e intereses, sino más bien a los que por razones políticas se trasladaron al país vecino.

Las fiestas patronales de Buñola

Tendrán lugar del 21 al 24 de este mes

Habrán trenes extraordinarios el jueves y domingo

La vecina villa de Buñola prepara para honrar a su santo Patrón, San Mateo, un atractivo programa de festejos que sin duda atraerá a presenciarios a gran número de personas de los pueblos vecinos.

El programa de las fiestas cívico-religiosas proyectadas es el siguiente:

Miércoles, día 20

A las 19.—Recorrida de la población de las típicas «xeremies» anunciará el comienzo de los festejos. Seguidamente, Juegos Infantiles.

A las 20.—En la iglesia parroquial, solemnes completas, con asistencia de las Autoridades.

A las 21.—Tendrá lugar en la plaza del General Franco, la tradicional «revetta».

Jueves día 21

A las 8'30.—Llegada de la Banda de música del Regimiento de Infantería de Palma, la que recorrerá las principales calles de la población.

A las 11.—En la parroquial iglesia de San Mateo, Misa solemne, que celebrará el muy Rdo. P. Pedro J. Cerdá, Provincial de los Terciarios Regulares Franciscanos. Ocupará la sagrada cátedra el Rdo. P. Pedro N. Isla, S. J. Por elementos de la localidad se cantará la partitura «Gratia Plena», a tres voces mixtas, de Licinio Refice.

A la salida, lunch en la Casa Consistorial, durante el cual la citada Banda del Regimiento interpretará escogidas composiciones.

A las 14'30.—Carreras pedestres, disputándose los premios de costumbre. (Para corredores locales y libres).

A las 17.—Solemne procesión en la que será llevada la reliquia del Santo Patrono.

A las 18.—Gran concierto en la plaza del General Franco por la Banda del Regimiento de Infantería; suelta de globos grotescos e iluminación general.

A las 21.—En la citada plaza y con la cooperación de la repetida Banda de música, baile al estilo del país, en el que tomarán parte las diferentes agrupaciones locales.

A las 24'50.—Disparo de un castillo de fuegos artificiales.

Viernes, día 22

A las 8'30.—Pasa calles por una banda de música.

A las 9'30.—En la Iglesia parroquial se cantará solemne funeral en sufragio de los hijos de esta villa caídos por Dios y por la Patria. Seguidamente bendición de la «Cruz de los Caídos» que, en perenne recuerdo de aquéllos, ha sido levantada en esta localidad.

A las 15'30.—Carreras ciclistas para corredores locales, cuyo recorrido y premios se anunciarán oportunamente. Seguidamente carreras pedestres, disputándose los premios de costumbre.

A las 19.—Carreras de cintas, en la calle del P. Bartolomé.

Todos los actos de este día serán amenizados por una banda de música.

A las 21.—Como en el día anterior, baile al estilo del país en la plaza del General Franco.

Sábado, día 23

A las 21.—Gran lunch al que asistirán los ex combatientes de esta villa, consistente en pastas, vino español y tabacos.

Domingo, día 24

A las 15.—Gran carrera Ciclista «El Circuito Buñola», con un recorrido total aproximado de 100 kilómetros (10 vueltas al circuito) con puntuación en cada vuelta; libre para todos los corredores que se hallen en posesión de la licencia de la U. V. E. Premios: primero 100 pesetas; segundo 75; tercero 50; cuarto 25; quinto 15; sexto 10, y séptimo 5 ptas.

Para tomar parte en la carrera, deberán los corredores inscribirse en la Secretaría del Ayuntamiento antes del día 22 a las 19 horas previa exhibición de la licencia y abono de 2 ptas. Durante la carrera una banda de música interpretará escogidas composiciones.

A las 19.—Concierto musical en la plaza del General Franco.

A las 21.—Gran manifestación folklórica en la plaza del General Franco, profusamente adornada e iluminada, en la que tomarán parte las diversas agrupaciones locales y «Tall de Vermedores» de Binisalem.

A las 12'30.—Disparo de un castillo de fuegos artificiales y traca final.

Notas importantes: Se ruega a las señoras la asistencia al baile de los días 21 y 24, vistiendo el traje típico de «payesa».

Para facilitar a los sollerenses y palmesanos el traslado a Buñola con motivo de estas fiestas, la Compañía del «Ferrocarril de Sóller» ha dispuesto para los días 21 y 24 del actual un servicio extraordinario de trenes, con arreglo al siguiente horario:

Palma-Buñola a las 20 horas.

Sóller Buñola a las 20 horas.

Buñola Palma a la 1 madrugada.

Buñola-Sóller a las 2 madrugada.

Para esos trenes, se despacharán billetes especiales de ida y vuelta Sóller Buñola a 2'60 ptas. y Palma Buñola a 1'95. A la llegada de los trenes especiales de dichas fiestas habrá servicio de tranvías.

COMPRA-VENTA

Y

ADMN. DE FINCAS

PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

Aserradora ELIAS

• leña para estufa y cocinas •

La Contribución Territorial Urbana

Lo que satisfará Sóller el próximo año

Para el ejercicio de 1940 ha publicado la «Administración de Propiedades y Contribución Territorial» de esta provincia, en dos estados, el resumen por Municipios de los Registros fiscales: uno de ellos, de los aprobados y no comprobados hasta el 30 de Junio del corriente año, y el otro de los que en la expresada fecha habíanse aprobado y comprobado.

En este último figura el de Sóller con las siguientes partidas:

Número de fincas, 3.613; Renta íntegra, 901.187'81 ptas.; Bajas por huecos y reparos, 247.128'49 ptas.; Líquido imponible 654.059'32 pesetas. Total contribución, 137.319'75 ptas.; 2'50 por 100 recargo transitorio, 2.779'75 pesetas; Total general, 140.099'50 pesetas.

Podrán licenciarse, en breve, varias quintas

Para que queden solamente en filas las indispensables a las necesidades del Ejército permanente

Con fecha de ayer, por el Ministerio del Ejército se dictó una orden por la que se dispone que todo el personal de los reemplazos de 1937 a 1941, ambos inclusive, actualmente en filas, que se encuentren sirviendo en las unidades de Milicias de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., causen baja definitiva en dichas unidades, y alte en las del Ejército localizadas en la misma región militar que aquéllas.

Con esta medida, podrán licenciarse, en breve plazo, varias quintas para que queden solamente en filas las indispensables a las necesidades del Ejército permanente.

Registro Civil

MATRIMONIOS

Día 6.—Vicente Ribas Cardona con Magdalena Castañer Mayol, solteros.

Día 7.—Jaime Vila Ripoll con Vicenta Mira Escandell, solteros.

Día 9.—Bartolomé Mora Enseñat con Antonia Calatayud Jofre, solteros.

Día 14.—Bartolomé Pons Pons, con Rosa Arbons Enseñat solteros.

Día 14.—Juan Montaner Jusana, con Esperanza Borrás Mayol solteros.

Día 14.—Miguel Canals Borrás, con Juana Ferrá Vivas solteros.

DEFUNCIONES

Día 6.—Vicente Navarro García, de 30 años, soltero, M.º 49, n.º 590.

Día 6.—Lorenzo Bauzá Frontera, de 55 años, casado, M.º 55, n.º 166.

Día 6.—Josefa Blays Mendez, de 76 años, viuda, M.º 68, n.º 239.

Agencia de compra-venta y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas :: :: ::

JOSE BIBILONI

Agente matriculado

SOLLER

Vendo Planta Baja

con hermoso corral, calle Torrens. Puerto de Sóller.

Informes. Calle del General Moia n.º 11

MAPAS DE POLONIA

LIBRERIA MARQUES San Bartolomé, 17

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobillarios

CALLE DE JOSE ANTONIO, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

ALMACENES DE MUEBLES

RAFAEL MORA

Calle José Antonio 4, 5, 6 Bauzá 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo
GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

De Teatros

FANTASIO

Se estrenó con éxito en las funciones de la pasada semana la producción «Columbia» dialogada en español *Horror en el cuarto negro*, basada en una leyenda medieval, en la que el gran actor Boris Karloff, en una doble interpretación de la figura de dos hermanos uno de todo bondad y otro de espíritu morboso, realiza un trabajo magistral, secundado en el principal papel femenino por la exquisita Marlón Marsh.

Completaba el programa otro estreno de la «Columbia»: *Sublime mentira*, comedia dramática, protagonizada por Pauline Lord y Basil Rathbone.

Esta noche y mañana presentará el «Fantasio» la sensacional producción «Columbia» *Una noche de amor*, uno de los films más logrados de cuantos han pasado por nuestras pantallas y, desde luego, una de las más brillantes comedias musicales. Tiene por estrella a la vivaz Grace Moore, la célebre soprano norteamericana.

El asunto de *Una noche de amor* es contado en un tono menor finísimo, irónico a veces. No es un film que sirva de fondo a una actriz ni a nadie. Es algo completo, con una unidad y una diversidad de paisajes admirables.

Grace Moore, que en su brillantísima carrera en la ópera fué consagrada como una de las primeras figuras del mundo, pone a contribución en la interpretación de *Una noche de amor* toda su alma de artista. En el curso de esta super opereta canta con su voz excepcionalmente bella trozos escogidos de «Carmen» «Madame Butterfly», «La Traviata» y la deliciosa canción italiana «Chiribibí».

Tullio Carminati en el rol de un disipante profesor de música merece los más altos elogios por su magnífica actuación. En realidad todo el reparto, desde Lyle Talbot, que tiene el lugar número dos en los papeles masculinos hasta el que tiene el papel más insignificante, trabajan todos con habilidad y fineza poco corrientes. Entre éstos se hallan Mona Barrie, Jenie Ralph, Luis Albéni y Andrés de Seguro.

Tendrá lugar, además, en las funciones de estos días, el estreno del maravilloso film de aviación, dialogado en español, *La flota celeste*, película de procedencia italiana, en su mayor parte documental, con una sugestiva trama amorosa que presta marco adecuado a su desarrollo.

La flota celeste canta no sólo la belleza del vuelo sino el espíritu de sacrificio que anima a los héroes del aire. Cuenta esta cinta con una fotografía admirable y con pasajes magníficos. La visión de un campo de aviación sembrado de aparatos, la descripción de una batalla aérea simulada, el vuelo de un aparato estratosférico, el aterrizaje de un avión en pleno alpe, son destacados momentos de esta magna producción, cuyos intérpretes pertenecen todos a la flota aérea de Italia.

KURSAAL

Tuvo lugar el domingo la reposición del film *¿Qué hay Nellie?*, en el que el gran actor Paul Muni hace del rol principal una verdadera creación. Glenda Farrell, fina actriz, destaca en este film como en pocos.

Se repuso también la película titulada

Vida Religiosa

Las funciones del culto en la Parroquia

El domingo último dieron principio a las seis y media, practicándose durante la misa segunda el ejercicio del Triduo mensual dedicado a Nuestra Señora del Pilar, que dió principio este día y continuó en los dos siguientes en la misma forma. A las siete y media se efectuó la Comunión general para la asociación de Madres Cristianas, propia del segundo domingo de cada mes, y durante la misa se practicó el ejercicio dedicado a la Virgen Dolorosa, Patrona de la mencionada asociación.

A las diez se cantó Tercia y acto seguido la Misa mayor, siendo el celebrante el vicario Rdo. D. Gabriel Ferrer y los ministros los Rdos. D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán. Antes del Ofertorio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. don Bernardo Pujol, vicario, quien explicó y comentó el Evangelio propio de esta dominica.

Hembra, obra de atrevida tesis, bien presentada y resuelta y con una interpretación soberbia de parte de Ruth Chatterton y George Brent.

Está anunciado para mañana en el «Kursaal» el sugestivo film *Cocktail musical*, hermosa comedia arrevistada, amena, agradable y perfectamente observada, en cuanto a su asunto; simpática y bien detallada por su ambiente, bella por su presentación, linda por su música y notable por la interpretación del dinámico actor Bing Crosby, al que secundan un buen ramillete de caras bonitas que constituyen un adorno y un poderoso atractivo para este film.

Cocktail musical será presentado en su versión en español.

La otra producción anunciada titúlase *El retador*, obra deportiva, con un asunto rebotante de interés y emoción, vigoroso y fuerte al mismo tiempo que tierno y suave.

La interpretación, loable por todos conceptos, corre a cargo del gran actor George Bancroft y de la bella Winne Gibson.

Ambas cintas pertenecen a la acreditada marca «Paramount».

En la misa de las doce lo explicó y comentó el Rdo. D. Jerónimo Pons.

Por la tarde cantó la Comunidad Víperas y Completas, a las cuatro, y al anochecer—empezando a las siete y tres cuartos—se rezó el Rosario, con la Letanía de todos los Santos como rogativa para impetrar del Altísimo la paz mundial.

El lunes, a las seis y media, se dió principio a una piadosa Novena votiva en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, a intención de devota persona, y este ejercicio se ha continuado en los días siguientes, también en la misa segunda.

El martes empezó la oración de Cuarenta Horas dedicada por la familia Mora y Castañer al Dulce Nombre de María. Continué el miércoles y terminó el jueves. En los tres días se verificó la exposición del Santísimo Sacramento a las seis y tres cuartos; a las nueve se cantaron Horas menores y a continuación la Misa mayor, y por la tarde, a las seis y media tuvieron lugar los actos corales y seguidamente se cantó el Trisagio angélico, efectuándose luego la reserva de su Divina Majestad, precedida anteanoche de la acostumbrada procesión eucarística por el ámbito del templo y canto del *Te-Deum*.

Ayer, viernes, fiesta de la Santísima Virgen de los Dolores, se celebró, a las siete y media, misa de Comunión general para la archicofradía parroquial de Madres Cristianas en la capilla que, en este templo, a su celestial Patrona está consagrada.

Y en la mañana de hoy, a la misma hora, se ha practicado durante la misa el ejercicio mensual propio de los días 16 en honor de Nuestra Señora del Carmen.

La fiesta del Dulce Nombre de María

En la iglesia de los PP. Felipenses, antigua de la Alquería del Conde, de la

que es su titular la Virgen Santísima bajo esta advocación, se celebró el próximo pasado domingo esta fiesta, la que fué preparada por devota Novena y solemnizada con esplendorosa oración de Curarenta-Horas, como todos los años.

Dió ésta principio el viernes de la anterior semana, continuó el sábado y concluyó el domingo, conforme ya en esta misma sección anunciamos, el sábado último, siendo los actos constitutivos de la misma, en dicho último día, una muy concurrida Comunión general en la misa de las siete y media, y a las diez se cantó la Misa mayor, en la que glosó las excelencias del Santo Nombre de la Reina de los Cielos el elocuente orador sagrado Rdo. D. Jaime Batle. Como fué esta misa una expresión de gratitud de los ex-combatientes vecinos de la populosa barriada, asistieron al religioso acto éstos y familiares respectivos además de numerosa concurrencia, que llenó por completo el templo. Después del Oficio se verificó la exposición del Santísimo Sacramento.

La función de la tarde, consistente en conclusión de la Novena preparatoria de esta fiesta, estuvo también muy concurrida y terminó con el canto de la Salve y la reserva de la sagrada Forma.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.— Mañana, domingo, día 17: A las siete y media, Misa de Comunión para los inscritos a la Guardia de Honor. Por la tarde, a las cinco, se practicará la Hora Santa, con exposición del Santísimo, y el ejercicio de la Guardia de Honor.

Martes, día 19: A las seis y media, durante la Misa conventual, se practicará el ejercicio dedicado al Patriarca San José.

SE ALQUILA

los bajos de la casa de la calle del General Mola, antes de la Luna, n.º 12.

Para informes en esta Administración, anuncio número 129.

FRUTOS Y PRIMERIZOS
DEL ROSELLON, DE ESPAÑA Y DE ARGEL

COMISION

IMPORTACION

P. RENART

Expedidor

33, Avenida de la Pépinière PERPIÑAN

Teléfono { Día 9.59
Noche 17.86

Dirección telegráfica
RENART-PERPIÑAN

CUARENTA AÑOS ATRÁS

16 Septiembre de 1899

El «Meeting Republicano» que no pudo celebrarse en el salón-teatro de la «Defensora Sollerense», conforme había solicitado el Comité local de dicho partido, se celebró el domingo por la tarde en el salón de la casa que ocupó la disuelta sociedad de socorros mutuos «Artesana Sollerense», en la calle de la Victoria. La Comisión y oradores que a tal efecto vinieron de Palma, llegaron a este pueblo por la mañana, y a esperarlos fué, en las inmediaciones del Convento, puede decirse el mencionado Comité local en masa. Por la tarde, a las cuatro y media, dió principio el acto e hizo la presentación de los oradores el Presidente de aquél, Sr. Llambias. Usaron de la palabra los Sres. D. Jerónimo Pou, D. Luis Martí, D. Francisco Villalonga y el veterano del partido republicano balear, D. Antonio Villalonga Pérez. Todos fueron muy aplaudidos y reinó el mayor orden, siendo numerosa la concurrencia, motivos para que lo mismo los organizadores que los actuantes quedaran del buen recibimiento y de la cultura del pueblo de Sóller sumamente satisfechos, como lo expresaron al despedirse los palmesanos.

Por una banda de música, o fracción de ella, fueron obsequiadas por medio de serenatas varias jóvenes de nombre María en la noche del sábado, con motivo de la festividad del domingo. Siguió a los músicos numerosos aficionados y la diversión se prolongó hasta altas horas de la noche.

El vapor «León de Oro» que, conforme dijimos, retrasará algunos días este viaje por tener que limpiar sus fondos en Marsella, sufrirá un retraso aún mayor que el de que se confiaba por haberlo obligado el duro Norte que encontró en su viaje de Barcelona a Cette a refugiarse en Rosas, no habiendo llegado hasta anteayer al punto de destino, del cual no se tienen todavía noticias haya salido para Marsella.

Sabemos que han sido nombrados por el señor Presidente de la Excm. Audiencia Provincial, Juez y Fiscal municipales suplentes de esta localidad para el presente bienio de 1899 a 1901 nuestros amigos don Antonio Castañer y Anglada y D. José Coll y Morell, respectivamente.

En la Alquería del Conde celebró el domingo último fiesta cívico-religiosa dedicada al Dulce Nombre de María, que consistió en Misa mayor solemne en el oratorio de la barriada, con música por la capilla que dirige D. Juan Albertí, Pbro. y sermón que pronunció el Rdo. señor Rector de esta parroquia D. Sebastián Maimó. La parte civil consistió en música que amenizó las veladas del sábado y domingo, tocando la que dirige D. Pablo Canals en el tablado que se había levantado al efecto junto al Pontet, y en baile al estilo del país en la plazuela de Rullán. La concurrencia fué extraordinaria.

Ayer, precedido de algunos truenos y relámpagos, descargó sobre esta comarca un fuerte aguacero; pero duró tan breves instantes que apenas si fué suficiente el agua caída para quitar el polvo de los caminos. Esperábamos que llovería más hoy, pero el cielo se ha despejado de nuevo sin caer ni una sola gota siquiera. La temperatura ha refrescado bastante.

Mañana, a las tres de la tarde, se verificará en la sociedad deportiva «Círculo Sollerense» la anunciada reunión para tratar de la instalación de un servicio de coches automóviles entre Sóller y el Puerto, y a juzgar por el número de los invitados y por el interés que ha despertado la idea entre éstos cabe esperar que estará concurridísimo, y probablemente de ella saldrá la fuerza im-

Frutos frescos, secos y primicias

Importación
Exportación

Bartolomé Mayol

Comisión
Tránsito27, Cours Julien, 27
MARSELLA

Especialidad en Bananas de Canarias y la Guinea Francesa, Dátiles, Higos, Cacahuets, etc.

Servicio rápido por veleros a motor, para la importación de Naranjas y Mandarinas

Telegramas: BAMAYOL Marsella

Teléfono: Meilhan, 21.78

La próxima temporada cinematográfica

El material en español que se prepara

(Continuación)

UFILMS

Marta de la O, producción nacional por Pastora Imperio y Carmen Amaya.

Los hijos de la noche, un film de Benito Perojo con Miguel Liger y Estrellita Castro.

Las pícaras mujeres, con Jenny Jugo, Renata Muller y Adolf Wolbruck.

La posada del caballito blanco, con Herman Timig.

Dos espías o los candelabros del Emperador, con Carl Ludwig Diel y Sybille Schimitz.

Un marido ideal, con Brigitte Helm y Georges Alexander.

Lo que puede un hombre, con Gustaw Froelich y Dorotea Wieck.

El misterioso Dr. Carpis, con Brigitte Helm y Adolf Wolbruck.

COLUMBIA FILMS

El secreto de vivir, con Gary Cooper, Jean Arthur y George Bancroft.

Fugitivos de la isla del diablo, con Víctor Jory y Florence Rice.

El retorno de Rafles, con Melvyn Douglas y Gail Patrick.

Búscuenme una novia, con Herbert Marshall y Jean Arthur.

pulsora que ponga dichos automóviles en movimiento.

Durante la presente semana han experimentado la sensible pérdida de seres muy queridos dos distinguidas familias de esta población: las de nuestros apreciados amigos D. Nicolás Magraner y Morell y de D. Guillermo Mora y Castañer. En Palma sucumbió el domingo a larga y penosa enfermedad la amante esposa del primero, D.^a María Ripoll y Pons, inteligente y laboriosa profesora del Colegio de la Inmaculada, que, después de obtenido el título superior en la escuela Normal de Maestras, se consagró a la enseñanza en Sóller, fundando y dirigiendo con fruto el referido colegio. Y en este pueblo falleció anteayer, a los diez y nueve años de su edad, la simpática y espiritual Srta. María Mora y Deyá, hija única del segundo. Ambos entierros fueron imponentes manifestaciones de duelo, tan grande fué el número de las personas que testimoniaron a los afligidos deudos su condolencia.

RADIO FILMS

Sansón, con Harry Baur y Gaby Morlay.

NUEVA UNIVERSAL

Tres diablillos, con Deanna Durbín, Ray Milland y Binnie Barnes.

Mentirosilla, con Dianna Durbín y Adolphe Menjou.

Reina a los 14 años, con Deanna Durbín y Jackie Cooper.

Al servicio de las damas, con William Powell y Carola Lombard.

La sensación de París, con Douglas Fairbanks y Danielle Darieux.

Carta de presentación, con Adolphe Menjou y Andrea Leeds.

El beso revelador, con Warren William.

Vocación de marino, con Joel Mc. Crea.

Camino de la felicidad, con Randolph Scott.

Brazos de acero, con Víctor Mc. Laglen y Binnie Barnes.

Cuatro amigos, con Víctor Mc. Laglen y William Gargan.

75 minutos de angustia, con Lewis Stone y Bárbara Read.

Alarma en la ciudad, con Boris Karloff y Jean Rogers.

INTERNACIONAL FILMS

Molinos de viento, con María Mercader y Pedro Terol.

El rayo, con Rafael López Somoza y Mercedes Prendes.

Su mayor aventura, con José Nieto y María Mercader.

Corazones recobrados, con Luis Pérez de León y Toni d'Algui.

Usted tiene ojos de mujer fatal, con Ramón de Sentmenat, Hilda Moreno y Félix de Pomés.

Vispera de combate, con Annabella y Víctor Francen.

La virgen loca, con Víctor Francen y Annie Ducaux.

Veinte mamás para un bebé, con Lucien Baroux y Gabrielle Dorziat.

El Clown Bux, con Henry Rollan y Suzy Vernon.

CIFESA

La canción de Aixa, por Imperio Argentina y Manuel de Luna.

La reina mora, con María Arias y Pedro Terol.

Mariquilla Terremoto, con Estrellita Castro, Antonio Vico y Ricardo Merino.

Los cuatro robinsones, por Eduardo G. Maroto.

No quiero, no quiero, según la obra de Benavente.

El genio alegre, con Rosita Díaz Gimeno y Antonio Vico.

El corsario negro, por Silvana Jachino.

30 segundos de amor, por Elsa Merlini.

SELECCIONES CAPITOLIO

Miguel Strogoff, con Adolphe Wolbruck.

La millona, con Lina Yegros y Ramón de Sentmenat.

Nuevos ideales, con Carmen Rodríguez y Félix de Pomés.

PANTALUX.

(Continuará)

"EL GAS", S. A.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, se convoca a Junta General extraordinaria de Accionistas para el día 17 del actual, a las diez y media de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Asociación: calle de Buen Año, n.º 4, para tratar y en su caso resolver la transformación del Fondo de reserva en Capital Social.

Y a tenor de lo prevenido en el Artículo 20 de dichos Estatutos, los Accionistas deberán depositar sus acciones con 24 horas, por lo menos, de anticipación a la señalada y recoger al mismo tiempo la papeleta de asistencia.

Sóller 1.º de Septiembre de 1939. Año de la Victoria.—Por «El Gas» S. A. El Director Gerente, J. Rullán.

Fábrica de embutidos

SE VENDE

Matadero particular autorizado. Edificio y maquinaria completa en perfecto estado, fuerza motriz.

PRECIO 22.000 ptas.

A. TRUYOLS Hospital 14 Manacor.

Se desea vender

Una porción de tierra de unos 165 metros cuadrados, situada en el punto conocido por «Es Través», en el Puerto de Sóller.

Para informes dirigirse a esta Administración: Anuncio n.º 125.

Aserradora ELIAS

Fabricación de envases

EXPORTINES

para Prensas hidráulicas, Vigas de molinos Aceiteros y elaboración de Vinos

JUAN FRANCISCO TORÁ RUIZ y C.^a — MURCIA

EXCLUSIVA para Baleares: Droguería y Ferretería «La Mallorquina»

Hijo de Juan Forteza — Bauzá, 12 - SOLLER

VEA MUESTRAS Y PRECIOS DE FABRICA

FRUTOS FRESCOS Y SECOS - PRIMICIAS
CASA DE EXPEDICION, COMISION, TRANSITO

LA MORABITA
 LLOC
 MARCA REGISTRADA

BARTOLOME COLL

IMPORTACION
 DIRECTA

3, Place Notre-Dame-Du-Mont, 3

Marca B. C. DEPOSITADA

Teléfono { COLBERT 57-21
 GARIBALDI 75-77

MARSELLA
DATILES

TELEGRAMAS: LLOC MARSELLA

CASA DE COMPRAS PARA LOS DATILES A TOUGOURT
 : : : ESPECIALIDAD EN LAS EXPEDICIONES POR VAGONES COMPLETOS : : :

CACAHUETES, BANANAS, DATILES, NARANJAS

FRUTOS FRESCOS y SECOS :: PRIMICIAS
 IMPORTACION EXPORTACION CONSIGNACION TRANSITO
 ESPECIALIDAD EN BANANAS ● IMPORTACION DIRECTA

FRANCISCO MAS

9, Place Paul Cézanne
 y 108, Cours Julien

MARSELLA
 Telegramas: PACOMAS

TELÉFONO, 29-87

Embalage esmerado Casa fundada en 1919

Telegramas: MAYOL Teléfono N.º 78
 Châteaurenard-Provence (Día y noche)

FRUTOS, LEGUMBRES, PRIMICIAS

ANTONIO MAYOL

CHATEAURENARD-DE-PROVENCE
 (BOCAS DEL RÓDANO)

Especialidad en UVAS DORADAS de Chateaufeuf y Gadagne
 por vagones completos o mixtos

Antigua casa **PABLO FERRER**
 FUNDADA EN 1880

Expediciones de frutos primerizos y legumbres del país.
 Especialidad en espárragos, melones, tomates y toda clase
 de fruta de primera calidad.

ANTONIO FERRER
 46, Place du Châtelet—HALLE CENTRALES—ORLEANS

FRUTOS y PRIMICIAS

Especialidad: Naranjas, mandarinas, patatas primerizas
 dátiles (muscades)

PEDRO BISCAFE
 151, Rue Sadi-Carnot - ARGEL

IMPORTACION — EXPORTACION — COMISION

Telegramas: BISCAFE ARGEL - ZERALDA - BISKRA

Sucursales: ZERALDA (Rue de la Place)
 BISKRA (17 Rue Cazenave)
 AIN-TAYA (Avenue de la Gare)

Establecimientos CAPARO Y ESPANA
 Sociedad de responsabilidad limitada, con capital de 1.000.000 Frs.
 16, rue Jean-Jacques-Rousseau, y 62, rue du Hamel (angle des Capucins)

BURDEOS

Expediciones durante todo el año de **BANANAS**
 en todo estado de madurez
NARANJAS-MANDARINAS-LIMONES

VENTA AL POR MAYOR: 16, Rue Jean-Jacques-Rousseau
 VENTA AL DETALL: 62, Rue du Hamel, Hasta las 9 H. de la mañana

Dirección Telegráfica: CAPANA-ROUSSEAU-BURDEOS Teléfono: 84.682
 Sucursal: 85.196

Giros Postales: Bordeaux N.º 17.492
 R. C. Bx. 4365

FRUTOS Y PRIMICIAS AL PORMAYOR
 IMPORTACION · EXPORTACION

JUAN BERNAT
 11, Rue Desbordes-Valmore

PERPIÑAN (Pyr. Or.)

Dirección Telegráfica: Fruibernat - Perpiñan * TELÉFONO: 7 57

TRANSPORTES TERRESTRES Y MARÍTIMOS

MAYOL & BERGE
 AGENCIA DE ADUANAS

HENDAYE (Bass.-Pyr.) CERBERE (Pyr.-Or.)

CERBÈRE Telef. 13
 PORT-VENDRE , 97
 HENDAYE , 175 IRUN

Telegramas MAYOL BERGÉ

DEPOSITOS DE NARANJAS, LIMONES, MANDARINAS Y GRANADAS
 EXPEDICIONES y EXPORTACIONES de FRUTOS, PRIMICIAS y LEGUMBRES
 FRUTOS FRESCOS Y SECOS

JUAN CASTAÑER
 EXPEDIDOR

18-et-22, Grande Rue **VALENCE-sur-RHONE**

Dirección Telegráfica: CASTAPRIM VALENCE TELÉFONO 3-01